
2023年苗圃年终总结 苗圃的工作总
结(通用5篇)

总结是指对某一阶段的工作、学习或思想中的经验或情况加
以总结和概括的书面材料，它可以明确下一步的工作方向，
少走弯路，少犯错误，提高工作效益，因此，让我们写一份
总结吧。那么，我们该怎么写总结呢？以下是小编为大家收
集的总结范文，仅供参考，大家一起来看看吧。

苗圃年终总结 苗圃的工作总结篇一

一、 加大培训力度，保证全年工作安全有效

安全措施、除四害技术是尤为重要的。因此，我们加大对除
四害专兼职人员的岗前工作培训，聘请专业人员现场培训指
导，使其掌握除四害工作的基础知识和基本方法，使本年度
我单位除四害工作扎实有效安全地开展。

二、 加强了防治措施，确保除四害工作取得实效

灭蚊方面，我们因地制宜、集中人力。物力对相关区域进行
彻底消杀，采用喷雾机药物消杀方法，药物统一采购，专人
管理，统一时间对暖气沟、通风管道、防空洞、地下室、污
水管道及温度超过18度温暖潮湿地工作室进行消杀；灭鼠工
作本年度统一组织、统一时间、统一投药、统一清理掩埋火
焚烧死鼠。同时，在全单位范围内清除内外环境杂物、堆放
物，封堵了房前、屋后、垃圾道周围、上下水井周围的鼠洞，
生活垃圾，日产日清，杜绝老鼠的食源、水源。对食堂、仓
库等重点场所，加大投药和预防力度，专人、定时、定量进
行药物投放，加强防护措施，防治污染环境及药物中毒事件
的发生。灭蝇工作本年度我们加大宣传力度，通过橱窗、黑
板报等多渠道，发动职工共同参与，真抓实干，将任务落实
到人头，重点抓好环境清理，控制好坑塘、积水容器；灭蟑



螂工作今年重点对食堂、仓库等地方进行整治，采取了自行
投药和专业消杀相结合的方法，使阳性房间不超过2％。

苗圃年终总结 苗圃的工作总结篇二

我们根据xx市关于x年全市妇幼卫生工作计划安排意见，结合
我单位实际，坚持贯彻落实"一法一条例"和省市妇女、儿童
《发展纲要》、《发展规划》，以做好《发展纲要》、《发
展规划》中期评审和进一步控制孕产妇死亡为重点，努力提
高妇幼的"两个系统"保健管理工作和三项监测工作质量。主
要做以下几方面工作。

我们根据保健院的《xx市各县(市)、区妇幼保健站(院)妇幼卫
生保健工作考评标准》要求，工作目标分解到基层指导科、
信息统计科等科室，半年和年末卫生局进行考评，通过落实
工作岗位责任制，保证了妇幼卫生工作目标的完成。

年初同卫生局有关股室沟通，借开展农村合作医疗工作的东
风，把各村妇、儿保医生配齐，基本能做到村村有人承担妇
幼保健工作，解决了"空白点"现象。过去有些村医年纪大，
工作时间长，思想也停留在以前的工作观念上，责任心也大
打折扣。今年重新换一批上进心强的村医，有利于更好地落
实新的五年工作计划。通过近半年的运转，新换上来的村医
基本能完成各项工作。

3月末，我们对全市村级妇幼保健医生进行业务培训，主要是
培训年初市保健院下发的妇儿保管理基础登记本和孕儿册填
写及高危孕妇筛查等。因为我们大部分村医是重新换的新人，
没接触过妇儿保工作，需要我们耐心的去指导。我们基层指
导科几乎每天都在基层，他们除集中培训外同时还进行培训
指导。我们利用五月初的"母亲节"，"六一儿童节"上街开展
宣传和咨询活动，开展纪念《母婴保健法》颁布12周年大型
活动,共累计发放宣传单1000多份。



我们虽然不是国家和省监测点，但我们也按照铁岭市保健院
的有关要求逐一落实各项工作。统计人员非常重视妇幼卫生
统计和三项监测数据的质量管理，特别注重各项数据之间的
逻辑关系和数据的正态分布关系，及时上报有关数据。截止
到目前孕产妇死亡数为0;5岁以下儿童死亡4人;出生缺陷6人。
尤其在4月份省妇儿工委对我们工作的检查，在铁岭市妇婴医
院有关业务领导的指导下，我们立刻理清了工作思路，使我
们在x年——20xx年三项监测工作及档案管理等方面有了新的
坐标。

我们的工作目标不仅单单看在"两个"系统管理率上，更注重
的是质量。孕产妇系统管理757人，全部达到住院分娩。由于
我们特殊地域(面积小)，最远的村25分钟也能到市医院和总
院，孕产妇管理质量相对高些，住院分娩率也高。散居和集
体儿童，我们每年都能保证一次集中体检，现在散居儿童体
检共检182人，集体儿童共检1496人，托幼园所工作人员体
检158人，共办理出生证明153人。

去年年底我们对农村家庭接生员重新进行资格和工作服务范
围的认定，根据工作要求取消二名家庭接生员，转变工作职
能3人，力争在20xx年全部取消农村家庭接生员。6月初卫生
局组织监督所和保健站对全市托幼园所、学校学前班进行执
法检查，重点是入托体检，老师健康证明及托幼园所的保健
制度等。我们本照无罚款监督指导原则，责令停止整顿3家，
限期改进4家。

按照年初工作计划按部就班的开展"两个系统"保健管理工作，
集体儿童体检月未基本完成，散居儿童体检正在进行中。为
了保健站的生存，我们正在开展妇女病普查工作，共检155人，
由于机关事业单位效益不好，这项工作开展非常困难，但我
们正在积极努力协调，争取在下半年工作中有新的起色。

虽然由于一些客观原因，我们的工作面临着重重困难，但我
们有决心，也有信心在各级领导的关心支持下，在全体职工



共同努力下，将全年工作做好，为保障全市妇女儿童做出积
极的贡献。

苗圃年终总结 苗圃的工作总结篇三

人口普查是一件利国利民的大事，是一项重大的国情国力调
查，关心人口普查就是关心我们自己的生活。第六次全国人
口普查于20____年__月__日零时正式开始，这次普查涉及3亿
多户家庭、13亿多人口，国人关注，举世瞩目。而我作为一
名普查员，能够有机会参加这种利国利民的大型活动，亲身
经历这份神圣的工作，使我感到无比自豪与骄傲。同时也感
受到了作为一名普查员肩负的重大职责。此刻人口普查工作
已经接近尾声，回顾整个人口普查工作过程，那里面我们有
苦，有累，有说不出的委屈，有道不尽的挫折。但更多的是
自豪，是骄傲，是作为一名普通的公民能为国家出一份力的
神圣感，归属感。

在我们的工作中，我们时时刻刻持续着兢兢业业地工作。留
意地处理每一份表单、数据。古话说，国事无小事，我们决
不允许由于我们的任何一个小小失误给国家造成损害。每填
一份数据都是由我们几名普查员每人检查一遍才能够正式录
入。即使疲倦，即使光线不足，即使被许多许多的客观环境
所限制，我们都时刻持续着精神的高度集中，做到对每一份
数据负责。

成村里外来流动人口数量大幅增加。地域差异，文化差异，
语言不通更是给人口普查工作带来了很大的阻碍。在调查前，
我们都会事先向工地领导了解工人的概况，摸清是否有少数
民族，语言、礼节上的忌讳，对于文化程度较低的或是语言
不通的，我们只能边说、边写、边比划。尽我们最大努力让
大家了解人口普查的重要性。调动大家的用心性，用心配合
普查员工作。很多普查员连续吃了十几次闭门羹，嗓子都说
哑了，仍然坚持着工作。



数据录入期间，时间紧，任务重。全村被调查人将近1700人，
1700份表单10天内务必录入完成。这给普查员带来了前所未
有的紧张感，户主姓名底册、普查区内户口登记表、人在户
不在人员登记表、暂住人员登记表、汇总表表格如雪花般多
样，细致。由于是机读表，对于普查员的字体，笔的色彩、
粗细都有精确的要求。“这两笔就应是分开的”、“那里不
就应有勾，是直的”、“你看看我这字是不是又连笔了”表
格填写期间，这种讨论不绝于耳，每个人对自己的字体都开
始产生了不信任，对多年书写的习惯感觉到了怀疑。报纸边
角、废弃表格、商标背面，每一个能够写字的地方都被普查
员充分的利用起来，练字，练字，练字!这俨然成了这个期间
每一个普查员的首要任务。字典、老花镜、0.5毫米的笔芯，
是每个普查员桌上必备的工具。几位上了年纪的普查员，拿
着放大镜研究字典上的笔画，硬是生生改了自己大半辈子的
写字习惯。起早调查，熬夜录入，有苦，有累，有汗水，还
有家人的不理解，腿跑细了不说，还经常遭到居民的拒绝。
这些在人口普查期间变得是那么的普通，但是这并不能影响
我们的用心性。我们还是用心总结经验，拿出十二分的精力
去对待这件神圣的事。

在这个寒冷的季节，疲倦的深夜，这不仅仅仅驱散了我们的
寒意，更是温暖了我们的心。

作为一名人口普查员，我的收获很多，以前也许我对国家的
政策并不怎样关心，但是此刻，我明白了国家的政策都是为
了国民，是关系这我们每一个人的。透过参加这次人口普查，
我了解了什么是人口普查、人口普查的好处，以及作为一名
普查员的职责。我们切实做到认真参加培训，掌握人口普查
的工作方法，熟知每个普查项目。严格按操作规程办事，我
漏登一个人，不重登一个人，准确无误地填写每个普查项目，
确保普查登记的质量。我们为每一个家庭群众保密，签订了
保密协议、承诺书。并严格执行《全国人口普查条例》，依
法进行普查。正确的执行国家制定的有关政策，取得调查对
象的理解、信任和支持。



虽然在人口普查这项大工程里我能参加的只是短短的几个月
时间，但是带给我的体会是远远不能用语言形容的。在这段
期间，有苦，有乐，点点滴滴，每一份滋味都令我那么的充
实。我与我们普查小组的每一位普查员都建立了深厚的情谊，
透过这次活动，拉近了我们的距离，尽管我们的普查工作结
束了，但是我们还是像一家人一样。在这几十个紧张而繁忙
的日日夜夜里，我成为了一名合格的普查员，为第六次全国
人口普查这一艰巨而光荣的任务贡献了一份自己的力量，这
使我感到无比的骄傲和自豪。


